
Protokoll 

Sitzung des Kreiselternbeirats des Kreises Limburg-Weilburg

am 14.05.2018 im forstlichen Bildungszentrum Weilburg

Anwesende: siehe anliegende Teilnehmerliste 
(10 Anwesende, 9 stimmberechtigte Teilnehmende mit 9 Stimmen)

entschuldigt abwesend: 
Hr. Michael Scholz (Leiter des Staatlichen Schulamtes für den Lahn-Dill-Kreis und den 
Landkreis Limburg-Weilburg), Claudia Förster, Maria Luise Höhler

TOP 1          Begrüßung

Beginn: 19.37 Uhr

Der Vorsitzende des Vorstands des Kreiselternbeirats Hr. Jurre Kuipers begrüßt die an-
wesenden Mitglieder des Kreiselternbeirats, entschuldigt die Abwesenheit des Leiters des 
Staatlichen Schulamtes, bedankt sich beim Forstamtsleiter Werner Wernecke für die 
Gastfreundschaft und die Vorstellung der Schule, eröffnet die Sitzung gemäß Einladung 
vom 30.04.2018 und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP             Vorstellung des Forstlichen Bildungszentrums

Forstamtsleiter Werner Wernecke stellt sich und das Forstliche Bildungszentrum vor. Die 
Präsentation ist als Anlage beigefügt.
Homepage: https://www.hessen-forst.de/forstlichesbildungszentrum-1300.html

TOP 2          Verabschiedung der Protokolle vom 06.03. und 21.04.2018

Die Protokolle werden jeweils 8 : 0 : 1 Stimmen genehmigt.

TOP 3          Bericht Hr. Scholz (SSA); Bericht KrEB LM-WEL 

4.1 Der Bericht Hr. Scholz entfällt wg. Abwesenheit.

4.2 Jurre Kuipers hat an einer Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schule und Bau 
teilgenommen. Seitens der Grünen wurde der stärkere Einsatz von Bussen zum 
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Schulbeginn und –ende gefordert. Die Verkehrssituation insbesondere am 
Berufsschulzentrum Limburg erfordert die stärkere Nutzung des ÖPNV. Dazu sei eine 
bedarfsgerechte Taktung der Busse erforderlich. Des Ausschussvertagt das Thema und 
will RMV und Stadt Limburg anhören. Nach Kenntnis des KrEB fehlt eine 
Verkehrskonzeption für das Berufsschulzentrum. Hans-Joachim Bärenfänger will sich 
erkundigen, wie die Parkplatzsituation in der Bauleitplanung enthalten ist. Es wird 
vorgeschlagen, die drei Schulleiter zu einer Sitzung des KrEB einzuladen.

4.3 Die Situation der Schulen im Goldenen Grund wurde ebenfalls auf der Sitzung des 
Ausschusses diskutiert. Die MPS Goldener Grund Selters ist zurzeit ohne Schulleitung, 
damit entsteht im Wettbewerb mit der Schule im Emsbachtal ein Nachteil. Der KrEB 
spricht sich für eine größere Kontinuität bei Schulleitungen aus.

4.4 Ulrich Wolf hat an der Veranstaltung „Quo vadis Hessens Schulen“ teilgenommen. Die 
Ergebnisse sind in das Jahrestreffen mit den SEBs eingeflossen. Hans-Joachim 
Bärenfänger, Winfried Möller und Ulrich Wolf haben an der Wahl des neuen 
Landeselternbeirates in Wiesbaden teilgenommen. Der LEB hat bei 19 Mitgliedern 15 
neue Mitglieder. Der alte und der neue LEB treffen sich Ende Mai zu einer gemeinsamen 
Arbeitstagung.

TOP 4          Nachlese Jahrestreffen der SEBs

Die Veranstaltung wird als Erfolg trotz niedriger Teilnehmerzahl (ca. 25 % inkl. Mitglieder 
des KrEB) bewertet. Allerdings ist ein Anstieg der Teilnehmerzahl festzustellen. Ulrich wolf 
wird gebeten, sich nach einem Presseartikel über die Veranstaltung zu erkundigen.

Es wird einstimmig beschlossen, die Forderungen aus dem Jahrestreffen an die 
schulpolitischen Sprecher der Landtagsfraktionen und die Kandidaten für die Position des 
Landrats zu senden. Ulrich Wolf sucht die Adressen heraus, Jurre Kuipers sendet die 
Schreiben ab.

TOP 5          Bericht LEB

Auf seiner letzten Sitzung hat der LEB die Änderung der Verordnung zur Ausgestaltung 
der Bildungsgänge und Schulformen der Grundstufe (Primarstufe) und der Mittelstufe 
(Sekundarstufe I) und der Abschlussprüfungen in der Mittelstufe (VOBGM) zunächst 
abgelehnt, da keine Vereinheitlichung zum Abschluss und zum Zugang zur Gymnasialen 
Oberstufe (Notenquorum) vorgesehen ist. Es fehlt auch eine Regelung zur Durchführung 
der Abschlussprüfung und Protokollführung.

Weiter sollte der LEB dem Kern-Curriculum für die Beruflichen Schulen zustimmen. Bei 
weit mehr als 1.000 Seiten hat dies der bisherige LEB wg. fehlender Vorbereitungszeit 
abgelehnt.
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TOP 6          Ausrichtung KrEB im neuen Schuljahr 2018/19

Als Schwerpunktthemen wurden festgelegt:

Schulschwimmen
Schülerbeförderung und Schülerticket
Einheitliche gute IT-Ausstattung aller Schulen
Schulbau und Sanitärprobleme

Es wurde vorgeschlagen, die Podiumsdiskussion der Landratskandidaten zu besuchen 
und dort verstärkt offensiv Fragen zu stellen.

Die Wahl des neuen KrEB steht im März 2019 an. Es ist frühzeitig darüber zu informieren 
und die Wahl vorzubereiten.

TOP 7          Verschiedenes

Es wird diskutiert, ob Pädagogische Tage während der Unterrichtszeit stattfinden sollten. 
Hans-Joachim Bärenfänger informiert über die Erlasslage, die als Regelfall außerhalb 
vorsieht. Die ausnahmsweise Durchführung während der Unterrichtszeit erfordert die 
Anhörung des SEB (vgl. Anhang zum Protokoll).

Alle Anwesenden stimmen der Verwendung ihrer Adresse und eMail-Adresse nach der 
Europäischen Datenschutzgrundverordnung (EU-DSGVO) zu. Die Abwesenden werden 
per eMail um die Zustimmung gebeten.

Die nächste Sitzung des KrEB ist am 29.08.2018 in Limburg.

Ende der Sitzung: 21.36 Uhr

Ulrich Wolf, Schriftführer
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